

## Oratoire de Saint-Guirec à Perros-Guirec

L'anse de Saint-Guirec, dans la commune de Perros-Guirec, est ainsi nommée car elle serait le point de débarquement du saint évangelisateur du lieu, arrivé avec l'émigration bretonne, probablement au VII<sup>ème</sup> siècle. Un petit oratoire a été édifié vers le XII<sup>ème</sup> siècle, au centre de la plage et accessible seulement à marée basse.

Cet édifice de petites dimensions et de 1,50m de hauteur se présente sous la forme de quatre colonnes supportant une voûte de pierres légèrement ogivale, abritant une statue de saint Guirec, en granite datant de 1904, conçue par l'atelier Hernot de Lannion. Elle remplace une statue en bois datée du XIV<sup>ème</sup> siècle, visible dans la chapelle voisine.

La légende raconte que les jeunes filles à marier qui venaient planter une aiguille dans le nez de la statue, seraient épousées dans l'année si l'aiguille tenait. L'ensemble repose sur un gros bloc de granite rose du village de La Clarté

L'édifice était fragilisé au niveau du socle et du dôme. Certaines dalles en schiste de Locquirec ont été remplacées par des pièces identiques offertes par la commune de Locquirec. Les travaux de consolidation ont bénéficié d'une aide de la Fondation Pierre Delestre pour 2000 € en 2021.

Ainsi, ce petit monument, situé dans un cadre magnifique, et si cher aux Perrosiens, demeure l'un des sites emblématiques de la Côte de granit rose attirant touristes et Bretons attachés à leur patrimoine, à Ploumanac'h dans le village préféré des Français.



Crédit photo Michel Urien